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В проекте «Профессионалитет», в реали-
зацию которого Свердловская область вклю-
чилась по инициативе губернатора  
Евгения Куйвашева два года назад, участву-
ют свыше 50 образовательных учреждений. 
По инновационной учебной программе,  
которая предполагает участие работодате-
лей в качестве наставников и гарантирован-
ное трудоустройство, готовят специалистов 
для металлургии, машиностроения, строи-
тельства, педагогики, сферы туризма и услуг. 
В 2025 году будет дан старт работе тринадца-
того кластера — в сфере атомной промыш-
ленности, в состав которого войдут Ново- 
уральский технологический колледж и веду-
щие предприятия ядерного сектора.

Компании, которые помогают в осна-
щении колледжей и техникумов современ-
ным оборудованием в рамках «Профессио-
налитета», с 2023 года получают инвестици-
онный налоговый вычет в размере 50 про-
центов от стоимости имущества, безвоз-
мездно переданного учебным заведениям. 
Максимальная сумма, от которой рассчиты-
вается вычет, — 50 миллионов рублей в год. 
В настоящее время к поддержке технику-
мов и колледжей привлечены 114 работода-
телей-партнеров.

Поддержка оказывается и предприяти-
ям,  которые помогают техникумам и кол-
леджам за рамками федеральной програм-
мы. Они получат право на инвестиционный 
вычет по налогу на прибыль. Инициативу 
губернатора Евгения Куйвашева уже  
поддержали депутаты Законодательного  
собрания региона.

Принятие закона позволит повысить 
долю частных вложений в развитие мате-
риально-технической базы среднего проф- 
образования. «Стимулирование компаний 
в форме инвестиционного налогового вы-
чета — это процесс с двухсторонним дви-
жением: регион поддерживает предприя-
тия, чтобы они вкладывались в обновле-
ние технической оснащенности наших 
колледжей. Это обеспечивает качественную 
подготовку кадров, отвечающую текущим 
производственным задачам», — сказал пер-
вый заместитель губернатора Алексей Шмы-
ков, отметив, что действие нормы установ-
лено с 1 января 2024 года. Фото: Елена Ельцова

неделя в регионе / подробности

КАДРЫ

На места, финансируемые из региональ-
ного бюджета, подали документы около 
100 тысяч человек. Из них 11 тысяч  
планируют учиться по федеральной  
программе «Профессионалитет».

«На специальности проекта „Професси-
оналитет“, в рамках которого будут работать 
12 образовательных кластеров, смогут по-
пасть за счет бюджета свыше десяти тысяч 
учащихся. В этом году состоялся первый вы-
пуск в кластере металлургического машино-
строения — более 600 специалистов после 
двухгодичного обучения отправились на ра-
боту на крупные предприятия области, сре-
ди которых Уралвагонзавод, CYBERSTEEL, 
ВСМПО-АВИСМА, Группа СВЭЛ и другие», — 
отметил министр образования и молодеж-
ной политики Юрий Биктуганов.

В новом учебном году уральские кол-
леджи и техникумы на бюджетной основе 
готовы принять около 26 тысяч абитуриен-
тов. Поступление в организации среднего 

Двести тысяч рабочих рук: завершена 
приемная кампания в колледжи и техникумы

профессионального образования ведется 
на общих основаниях. Но есть перечень 
специальностей, которые требуют допол-
нительных экзаменов. А если на наиболее 
востребованные направления число подан-
ных заявлений превышает количество мест, 
поступать абитуриенты будут по результа-
там конкурсного отбора.

Количество и специфику бюджетных 
мест в колледжах и техникумах определяют 
тенденции на рынке труда и уникальность 
экономики Свердловской области. Поэтому 
значительная часть учебных вакансий отда-
на специальностям промышленного и ме-
таллургического сектора — на обучение  
по этим направлениям заявились около  
15 тысяч студентов. Востребованными  
на рынке труда остаются профессии, свя-
занные с IT: более десяти тысяч человек  
захотели связать будущее с информацион-
ными технологиями. На третьем месте  
по числу заявлений следуют строительные 
специальности, на которые подали докумен-
ты около семи тысяч абитуриентов. По-преж-
нему популярны среди будущих студентов 
архитектура и дизайн, правовые специаль-
ности, сельское хозяйство, медицина.

Арина Потапова
15 000  

абиту-
риентов   

подали 
заявления  

на специальности 
промышленного  

и металлур-
гического 
сектора

КРЕАТИВНА Я ЭКОНОМИК А

Евгений Куйвашев заявил о важности поддержки отечественных брендов

Ирина Ульянова

Глава региона подчеркнул, насколько 
необходимо продвижение продукции 
уральских дизайнеров.

В день 301-летия Екатеринбурга  
в уральской столице прошло шоу, 
участие в котором приняли предста-
вители 14 брендов и сто моделей, 

отобранных на городском кастинге. 
На уникальной сцене жители и гости 

столицы Среднего Урала увидели поста-
новку о развитии города в сердце Ураль-
ских гор. На подиуме сменялись модные 
эпохи: царская Россия, СССР, миллениум, 
современность и будущее. Но мегаполис, 
шагнувший в четвертое столетие, в любые 
времена всегда уверенно шел вперед.

Шоу приурочено к Международной 
неделе моды UF LAB, которая станет глав-
ным инструментом поддержки дизайне-
ров со стороны представителей власти  
и бизнеса.

«Уральские дизайнеры и гости со всей 
страны покажут то, на что способны наши 
новые, креативные, самые энергичные 
люди. Мы со своими соратниками, колле-
гами, друзьями объединились для того, 
чтобы продвинуть продукцию наших  
дизайнеров, друзей наших дизайнеров. 
Чтобы они не только индивидуально этим 
занимались, но и чтобы это было поставле-
но на самую такую широкую и мощную 
платформу. Я благодарен, что вы приняли 
эти важные и нужные решения, и мы во-
плотили в жизнь, наверное, мечту многих 
поколений наших творческих, умных, 
смелых, креативных людей», — сказал  
Евгений Куйвашев. Фото: све.рф



КРАТКО

#ЖКХ Нижний Тагил и Серов дополнительно 
получат 53,7 миллиона рублей на обновление 
лифтов в многоквартирных домах.  
«Проведены уже четыре отбора заявок  
муниципальных образований — один основной 
и три дополнительных — на замену лифтов  
в 128 многоквартирных домах в Екатеринбурге, 
Нижнем Тагиле, Краснотурьинске и Серове. 
Из областного бюджета на эти цели выделены 
свыше 416,32 миллиона рублей», — сообщил 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. 
В Нижнем Тагиле будет дополнительно заменен 
31 лифт, в Серове — два.

#Благоустройство Средний Урал на IX Всерос-
сийском конкурсе лучших проектов создания 
комфортной городской среды в категориях 
«малые города» и «исторические поселения» 
представят 20 проектов. «За шесть лет  
29 заявок на реализацию проектов благо- 
устройства от нашего региона были признаны 
лучшими и  реализованы. На воплощение 
проектов было направлено 2,2 миллиарда  
рублей», — рассказал министр энергетики  
и ЖКХ Николай Смирнов. «Оценка заявок  
проходит в несколько этапов. Эксперты 
проводят техническую и квалификационную 
проверки, затем проекты оценивают члены 
межведомственной рабочей группы. Победите-
лей определяет федеральная комиссия, которую 
возглавляет вице-премьер Марат Хуснуллин.  
В этом году будет определено 288 победите-
лей», — подчеркнул министр строительства  
и ЖКХ РФ Ирек Файзуллин.

#Промышленность Свердловский производи-
тель теплообменного оборудования  
усиливает позиции на международной  
арене. Резидент технопарка высоких техноло-
гий «Университетский» выходит на рынок  
Казахстана. Инновационное предприятие 
ReinnolC заключило соглашение с компанией 
Integrated Project Services. «На рынке  
Казахстана представлены все мировые  
производители решений по переработке стоков.  
Мы уверены, что найдем своего потребителя,  
и разработки ReinnolC помогут сделать промыш-
ленный мир республики энергоэффективнее  
и экологичнее», — сказал коммерческий дирек-
тор предприятия Евгений Каргинов.

#Туризм Свердловская железная дорога 
назначила дополнительные рейсы «Орланов» 
в «Оленьи ручьи». Еще одна пара пригородных 
поездов будет курсировать с 30 августа  
по 27 сентября. Частота движения рельсового 
автобуса №7011/7012 Екатеринбург — Михайлов-
ский завод увеличится до трех раз в неделю —  
в пятницу и выходные. Днем туристы смогут 
насладиться общением с природой, а вечером — 
вернуться домой. Отправление «Орлана» из 
столицы Урала в 08:12 (время местное), прибы-
тие на остановку Бажуково в 10:48. В обратную 
сторону отправление в 17:26, прибытие в Екате-
ринбург в 20:10. Время в пути между конечны-
ми станциями — два часа 36 минут. 

#Здравоохранение Более 300 семей принял 
уникальный для Урала пансионат Центра  
детской онкологии и гематологии за первый 
год работы. Он открыл двери в 2023 году  
и стал подарком к 300-летию Екатеринбурга.  
«Лечение онкологических заболеваний у детей 
представляет собой технологически сложный  
и длительный процесс, общая продолжитель-
ность которого составляет от полугода до двух 
лет с перерывами от нескольких дней до месяца 
и более. Во время пауз в лечении дети слишком 
слабы, чтобы безопасно преодолевать маршрут 
от больницы до дома. Открывшийся пансионат 
позволил нашим маленьким пациентам нахо-
диться под ежедневным присмотром врачей  
в условиях, приближенных к домашнему уюту», — 
отметила заместитель главного врача по онколо-
гии и гематологии ОДКБ Лариса Фечина.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 На екатеринбургском стадионе «Калининец» состоялось шоу, посвященное 
100-летию свердловского спорта и Дню физкультурника. Фото: све.рф

 В Екатеринбурге завершилось масштабное 
благоустройство Литературного квартала. Фото: Елена Ельцова

 Эльвира Хасанова на чемпионате России по легкой атлетике 
прошла дистанцию 10 километров быстрее мирового рекорда 
34-летней давности. Фото: Елена Ельцова

 Губернатор Евгений Куйвашев и мэр Екатеринбурга Алексей Орлов приняли участие в праздновании Дня города. Фото: све.рф

 «Мисс Екатеринбург» стала 19-летняя Алена Козлова. Фото: све.рф
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Поддержка В этом году общий размер  
грантов для фермеров Среднего Урала  
составит 136 миллионов рублей. Деньги  
выделены из федерального и областного  
бюджетов. Семейная ферма, заявившаяся  
на конкурс, может получить до 30 миллионов 
рублей. Важным условием конкурса является 
софинансирование аграриями своих проектов  
в размере не менее 40 процентов. 

#Образование В рамках приемной кампании  
в Уральский государственный аграрный уни-
верситет в этом году документы на поступление 
подали более ста иностранцев. Абитуриентами 
стали молодые люди из стран СНГ, Вьетнама, 
Египта, Марокко, Сирии. Самыми популярными 
специальностями оказались «Ветеринария», 
«Землеустройство и кадастры», «Агроинжене-
рия», «Ландшафтная архитектура». Всего же  
по итогам конкурсного отбора в вуз на бюджет-
ные места поступили 939 человек.

#Урожай В Свердловской области началась 
уборочная кампания. В этом году сельхозпроиз-
водители планируют собрать с полей более  
700 тысяч тонн зерна, 255 тысяч тонн картофе-
ля и 44 тысячи тонн овощей открытого грунта. 
Кроме этого, продолжается заготовительная 
кампания. Аграриям региона необходимо собрать 
более миллиона тонн сенажа, 753 тысячи тонн 
силоса и 179,4 тысячи тонн сена. Фото: Елена Ельцова

#Нововведения С 1 сентября 2024 года  
в России вводится обязательная маркиров-
ка кормов для животных и ветеринарных 
препаратов. С осени на таких товарах должен 
появиться «Честный знак». Также с 1 октября 
аналогичные требования будут предъявляться  
к производителям и импортерам лакомств  
для животных, а с 1 марта 2025 года маркиров-
ка должна появиться на влажных кормах.

#Общепит В Институте дополнительного  
образования Уральского государственного 
экономического университета запустили 
программу профессиональной переподготовки 
«Ресторанный бизнес». Вести курс будут  
не только преподаватели вуза, но и ресторан-
ные критики, инженеры-технологи пищевых 
производств. На занятиях будут рассматриваться 
вопросы современных трендов ресторанного 
бизнеса, планирования меню, формирования бюд-
жета, технологий в индустрии питания. Фото: Елена Ельцова

#Итоги В России за первое полугодие  
производство пищевых продуктов увеличи-
лось на 6,9 процента по сравнению  
с аналогичным периодом 2023 года. Изго-
товление напитков выросло на 9,7 процента, 
молока, кроме сырого, — на 4,3 процента, сыров —  
на 11,9 процента. Производство муки пшенич-
ной и пшенично-ржаной увеличилось на 7,8 
процента, но вместе с этим выпуск хлебобулоч-
ных изделий недлительного хранения снизился 
на два процента.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
Екатерина Федорова

Зернышко к зернышку:  
убирать урожай на Среднем Урале 
будет новейшая техника

Начало и окончание уборочной кампа-
нии в Свердловской области стабильно 
связаны с проведением двух ключевых 
событий. На августовском «Дне поля» 
дается старт большой работе по уборке 
урожая, а на октябрьской международ-
ной выставке «Агропром Урал» подводят 
итоги и обсуждают перспективы на год.

Этот год не стал исключением.  
На «Дне поля», где производители 
представили практически весь 
спектр необходимой сельскохозяй-

ственной техники, можно было пройти 
первые гектары полей и проверить обо-
рудование на практике. Одним из пер-
вых, кто сел за руль, стал первый заме-
ститель губернатора Алексей Шмыков. 
Для тест-драйва он выбрал новейший 
трактор на сдвоенных колесах, благода-
ря которым можно преодолеть даже са-
мые трудные места на полях. Машины, 
выпущенные заводом «Ростсельмаш», где 
за последние десять лет произошла на-
стоящая революция по выпуску сельско-

хозяйственной техники, презентуют  
в Свердловской области уже не первый 
раз. Весной новая модель трактора была 
показана на выставке «Урал-Агро», а чуть 
больше месяца назад презентована  
на «Иннопроме».

Кстати, ростовские тракторы преды-
дущих моделей работают на свердлов-
ских полях уже больше пяти лет. Закупа-
лась техника при поддержке областного 
правительства. 

«Мы ежегодно предоставляем аграри-
ям региона субсидии на приобретение 
сельхозтехники. По решению губернатора 
Евгения Куйвашева в 2024 году на эти цели 
было направлено более полумиллиарда 
рублей. С начала года сельскохозяйствен-
ными товаропроизводителями приобрете-
но более 670 единиц новой техники. Сегод-
ня на „Дне поля“, значимом для агропро-
мышленного комплекса региона меропри-
ятии, продемонстрированы возможности 
современного машиностроения в сель-
ском хозяйстве. Приятно видеть, какая 
техника работает на уральских полях», — 
сказал Алексей Шмыков.

Новые сельхозмашины — это заслуга 
не только эффективных госвложений, но 
и созданной в регионе законодательной 

« 
С начала 

года 
сельхоз-
произво-
дители 

приобрели 
более  

670 единиц 
новой 

техники»
Алексей Шмыков, 

первый 
заместитель 
губернатора



на 1 300 
тонн

увеличится выпуск 
мяса после 

реконструкции 
птицефабрики 
«Рефтинская»
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базы. Так, на Среднем Урале действует 
закон «Об обеспечении продовольствен-
ной безопасности». Согласно документу, 
господдержка аграриям  
не может быть меньше, чем в предыду-
щем году. Следовательно, независимо ни 
от чего, в 2025 году фермеры вновь полу-
чат как минимум 500 тысяч рублей  
на обновление парка. 

Кроме того, ставка единого сельскохо-
зяйственного налога с 1 января 2019 года  
в Свердловской области составляет пять 
процентов, тогда как в среднем по стране —  
шесть. А на июльском заседании Законо-
дательного собрания было решено сохра-
нить ее размер до конца 2027 года.

• БОЛЬШЕ МЯСА
Продовольственная безопасность — 

понятие объемное. И финансовое стиму-
лирование — это лишь инструмент, кото-
рый позволяет достаточно быстро создать 
в регионе условия для открытия новых 
производств, появления рабочих мест  
и в конечном счете — увеличения объема 
производимой продукции.

В середине августа одним из очеред-
ных практических шагов в этом направле-
нии стало решение о расширении произ-
водства птицефабрики «Рефтинская».  
По словам министра агропромышленного 
комплекса и потребительского рынка 
Анны Кузнецовой, к концу года здесь пол-
ностью реконструируют два птичника, 
что позволит увеличить выпуск мяса  
на 1,3 тысячи тонн в год.

«Это повлияет на сохранение доступной 
цены, продовольственную безопасность  

В этом году аграрии планируют собрать более 700 тысяч тонн зерна, 255 тысяч 
тонн картофеля и 44 тысячи тонн овощей. Фото: Елена Ельцова

и стабильность поставок продукции на 
Среднем Урале», — отметила глава  
ведомства.

Что важно, под реконструкцией подра- 
зумевается полная модернизация всего 
пространства. Строители демонтируют  
старые конструкции, установят новые,  
а заодно обновят системы вентиляции, 
кормления и поения птиц.

Укрепляется продовольственная безо-
пасность и через расширение фермерских 
хозяйств. На сегодняшний день почти  
пятую часть всех сельскохозяйственных  
земель региона обрабатывают частные  
хозяйства, которые все чаще являются се-
мейным бизнесом. Как добавили в мини-
стерстве АПК и потребительского рынка,  
в прошлом году, чтобы поддержать ферме-
ров из областного и федерального бюдже-
тов, было выделено более 900 миллионов 
рублей. Среди самых успешных и востребо-
ванных мер поддержки в ведомстве назва-
ли гранты на развитие семейных ферм  
и грант «Агростартап», который помогает 
фермерам на начальных этапах работы.

• СЕЛЕКЦИОННЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ
Как закончится начавшийся убороч-

ный период и что необходимо будет сде-
лать для укрепления продовольственной 
безопасности в следующем году, экспер-
ты обсудят уже через два месяца на клю-
чевом агропромышленном форуме  
«Агропром Урал». Мероприятие пройдет 
с 30 октября по 1 ноября 2024 года  
в «Екатеринбург Экспо». Для максималь-
но продуктивной работы параллельно  
с форумом стартуют выставка продуктов 
питания и напитков InterFood Ural, где бу-
дут представлены оборудование, упаков-
ка и ингредиенты для производства, и ме-
роприятие по логистике и коммерческому 
транспорту Translogistica Ural. 

«Агропром Урал» является и уни-
кальной площадкой, где ученые могут 
представить весь спектр научных дости-
жений. Стабильно участниками обсуж-
дения являются эксперты Уральского 
аграрного университета и Уральского 
федерального аграрного научно-иссле-
довательского центра Уральского отде-
ления Российской академии наук.  
По словам главы центра Никиты Зенина, 
именно на площадке «Агропром Урал» 
будут представлены новые селекцион-
ные достижения: высокопродуктивные 
сорта зерновых, зернобобовых и маслич-
ных культур, картофеля, многолетних 
трав, плодовых и ягодных культур.  

Организаторы уверены, что такая кон-
центрация делового общения, обмена опы-
том позволит быстро и эффективно решать 
новые аграрные задачи. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Надежда Юрченко
Проректор по общим  
и организационным вопросам УрГАУ

В Свердловской области продолжа-
ется набор на пятый поток  
«Школы фермера». Как будет  
проходить обучение в этом году  
и какие требования предъявляются 
к участникам, рассказала прорек-
тор по общим и организационным 
вопросам Уральского государствен-
ного аграрного университета  
Надежда Юрченко. 

— В этом году программа рассчи-
тана на 288 часов и составлена так, что 
будет интересна более широкому кру-
гу фермеров. Акцент мы сделали на 
сельскохозяйственные кооперативы — 
производственные и потребительские. 
Такая форма предприятия очень важ-
на для аграриев, поскольку небольшо-
му хозяйству в одиночку сложно ре-
шать какие-то задачи — лучше объеди-
ниться. Наибольшее внимание мы уде-
лим той деятельности, которая являет-
ся основной для кооператива. Это мо-
жет быть растениеводство, животно-
водство, снабжение и так далее. 

Мы остановимся на трех видах де-
ятельности, наиболее востребованных 
в регионе: молочном и мясном ското-
водстве, развитии птицеводства и ор-
ганической продукции. Птицеводство, 
кстати, — новое направление для на-
шей программы. На него выделено око-
ло 50 академических часов. Обратная 
связь от наших слушателей прошлых 
лет показала — это важное направле-
ние, и его необходимо включить в про-
грамму обучения.

Студенты будут заниматься не 
только очно, но и выезжать на практи-
ку. Серьезное внимание обратим  
на действующие потребительские коо-
перативы, где фермеры объединились 
для того, чтобы пользоваться общими 
ресурсами. В Свердловской области 
есть несколько таких успешно работа-
ющих предприятий. 

Что касается критериев отбора,  
то пока, до конца августа, мы прини-
маем видеопрезентации, где претен-
денты рассказывают о том, чем они  
занимаются или что хотят сделать.  
Для тех, кто еще собирается отправить 
нам заявку, отмечу, что ключевое усло-
вие для участия в «Школе» — наличие 
среднего профессионального или выс-
шего образования. У нас — программа 
переподготовки, которая проходит  
на базе университета, поэтому нали-
чие диплома обязательно.

На сегодняшний день к нам посту-
пило уже более 30 заявок. На курс  
мы отберем 35 человек — тех, кто сто-
процентно реализует свои проекты, 
ведь обучение должно иметь реальное 
продолжение в производстве, а вы-
пускники «Школы» — работать в сель-
ском хозяйстве. 

«В „Школу фермеров“ 
возьмем тех, кто 
стопроцентно реализует 
свои проекты»

с 30 
октября  

по 1 ноября 
2024 года

сельско-
хозяйственный 

форум «Агропром 
Урал»

900 
млн рублей

выделено  
в 2023 году  

на поддержку 
фермерских 

хозяйств 
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Арина Потапова
БЕЗОПАСНОСТЬ

Уральцы, будьте готовы: с 1 сентября меняются 
правила оказания первой помощи 

Ряд новых законодательных актов 
касается комплектации медицинских 
аптечек в автомобилях, на предприятиях 
и в организациях. 

Правила оказания первой помощи  
пострадавшим не менялись 12 лет. 
Изменившиеся реалии, рост числа 
техногенных и других катастроф 

привели к изменениям и дополнениям  
в алгоритмах, что позволит сделать их мак-
симально эффективными и помочь спасти 
как можно больше жизней.

«Необходимо дополнить комплекта-
цию автомобильной аптечки. Состав меди-

цинских изделий не изменился: по-преж-
нему должны быть медицинские маски, 
перчатки, устройство для проведения  
искусственного дыхания, кровоостанавли-
вающие жгуты, бинты, салфетки, пластырь, 
ножницы. Из нововведений добавилось 
спасательное одеяло, которым можно 
укрыть пострадавшего, блокнот и маркер 
для фиксации времени наложения жгута 
или тугой повязки, записи данных свидете-
лей ЧС», — пояснила главный внештатный 
специалист по первой помощи в УрФО  
Людмила Рогожина.

Первую помощь теперь нужно оказы-
вать не только при несчастных случаях, 
травмах, ранениях, но и при судорожном 
приступе с потерей сознания, укусах  
и ужаливаниях ядовитых животных,  
при психологической реакции на стресс. 
Первая помощь сначала оказывается детям 
и только затем взрослым. Согласно новому 
алгоритму, в перечень разрешенных меро-
приятий официально добавлено проведе-
ние дефибрилляции, а дефибриллятор при-
знан жизненно важным устройством. 

«Раньше использование дефибрилля-
тора в оказании первой помощи никак  
не регламентировалось. Но этот аппарат  
в случае остановки сердца может спасти 
жизнь. Медицинская техника вышла на со-
вершенно новый уровень: например,  
современные дефибрилляторы сами кон-
тролируют силу разряда, и от человека тре-
буется лишь нажать кнопку. Поэтому в слу-
чае крайней необходимости прибор, кото-
рый должен быть во всех организациях  
с массовым скоплением людей, может  
использовать каждый из нас», — рассказа-
ла Людмила Рогожина. Фото: Елена Ельцова

« 
В случае 
крайней 
необхо-

димости 
дефибрилля-
тор может 

использо- 
вать 

каждый  
из нас»

Людмила Рогожина, 
главный внештат-
ный специалист  

по первой помощи  
в УрФО

В «Титановой долине» появится завод по производству 
газового оборудования

Сергей Демидов
ИНВЕСТИЦИИ

Особенностью нового промышленного 
здания станет интерактивная 
подсветка фасада, которая будет 
видна со стороны заезда с Челябинского 
тракта в сторону Арамиля.

Резидент особой экономической зоны 
«Объединенная нефтегазовая группа» 
получил разрешение на строитель-
ство корпусов по производству про-

мышленного газового оборудования, обо-
рудования для переработки газа и газового 
конденсата.

«Губернатор Евгений Куйвашев выде-
ляет в приоритет повышение предприни-
мательской активности, создание благо-
приятной среды для ведения бизнеса  
на территории Свердловской области. Осо-
бая экономическая зона — это эффектив-
ный инструмент для привлечения масштаб-
ных прямых инвестиций в приоритетные 
виды экономической деятельности. Новые 
производственные мощности будут введе-
ны на площадке „Уктус“. Строительство 
производственного комплекса начнется 
этой осенью, завершить работы планирует-
ся в 2026 году», — сказал заместитель губер-
натора Дмитрий Ионин.

«Объединенная нефтегазовая группа», 
учредителем которой является «Бантер 
Групп» — крупнейший производитель обо-
рудования для нефтегазовой отрасли, стала 
резидентом особой экономической зоны 
еще в 2021 году. Во время работы над про-
ектом предприятия в «Титановой долине» 
компания приняла решение расширить 
производственные площади. На сегодняш-
ний день резидент уже инвестировал в про-
ект свыше 176 миллионов рублей.

«Увеличение площади производствен-
ного комплекса повлекло за собой и рост  
объема инвестиций до 3,5 миллиарда рублей. 
В ближайшее время мы планируем внести  
соответствующие изменения в бизнес-план 
проекта», — рассказал генеральный директор 
компании «Объединенная нефтегазовая 
группа» Виктор Гаряев. Фото: све.рф

КРАТКО

#Поддержка Свердловские власти почти  
на 14,8 процента увеличили прожиточный 
минимум, от величины которого зависит размер 
социальных выплат. В денежном выражении  
с 1 января 2025 года он составит на душу 
населения 17 556 рублей в месяц, для трудо-
способного населения — 19 136 рублей в месяц, 
для пенсионеров — 15 098 рублей в месяц, для 
детей — 17 029 рублей в месяц. С повышением 
прожиточного минимума увеличиваются размеры 
выплат для семей с детьми — субсидии на детей 
до трех лет, пособия в связи с рождением  
и воспитанием ребенка. Увеличивается размер 
выплаты по социальному контракту по ряду на-
правлений, растет социальная доплата к пенсии.

#Статистика Экономика Свердловской области 
в первом полугодии демонстрирует стабильный 
рост. «По данным Свердловскстата, в январе- 
июне 2024 года объем отгруженной промыш-
ленной продукции превысил 1 триллион  
993 миллиарда рублей, что составляет 117,1 
процента к аналогичному периоду прошлого года, 
индекс промышленного производства составил 
103,5 процента к уровню января — июня 2023 
года», — сказал первый заместитель губернатора 
Алексей Шмыков. Среднемесячная заработная 
плата одного работника за первые пять месяцев 
2024 года составила 72 тысячи 850 рублей,  
что в номинальном выражении на 21,3 процен-
та выше уровня января — мая 2023 года.

#Лидер Уральский межрегиональный  
научно-образовательный центр «Передовые 
производственные технологии и материалы» 
вошел в первую лидерскую категорию среди 
всех НОЦ страны. Это достижение позволит  
получить самый крупный грант на развитие  
из федеральной казны в 2024 году. «Из бюджета 
Свердловской области ежегодно выделяются  
100 миллионов рублей на развитие Уральского 
НОЦ. Деньги идут на возмещение затрат на 
внедрение в промышленное производство науч-
но-исследовательских и опытно-конструкторских 
работ», — сказал первый заместитель губернатора 
Алексей Шмыков, отвечающий за научно-техно-
логическое развитие и развитие сферы интеллек-
туальной собственности в Свердловской области.

#Дети В Областном центре паллиативной 
медицинской помощи детям «Детский хоспис» 
начал работу первый в регионе дневной стаци-
онар. Здесь могут пройти диагностику, получить 
лечение и психологическую поддержку дети, 
которые находятся в стабильном клиническом 
состоянии. «У дневного стационара много задач, 
одна из которых — консультирование законных 
представителей детей, нуждающихся в палли-
ативной медицинской помощи, обучение их 
навыкам ухода, использованию медицинских 
изделий на дому. При этом ребенок получает 
все необходимое без круглосуточного пребы-
вания в стационаре», — рассказала заведующая 
Областным центром паллиативной медицинской 
помощи детям «Детский хоспис» Елена Сапего. 
Подразделение рассчитано на шесть мест  
и работает в две смены.

#Экология Почти 25 тысяч мальков сазана 
выпустят в Верхне-Сысертский пруд, Ново- 
Мариинское и Волчихинское водохранилища 
в августе 2024 года. На эти цели из бюджета 
региона выделено 900 тысяч рублей. «Мальков 
сазана распределят между тремя водоемами — 
на каждый придется около восьми тысяч штук. 
Этот вид рыб хорошо адаптируется к новым 
условиям, приживается в открытых водоемах, 
переходя с искусственной подкормки  
к естественному питанию», — рассказал глава 
Минприроды Денис Мамонтов. Впоследствии 
благодаря уже взрослым особям популяция  
на местах будет увеличиваться с каждым годом. 
Кроме того, сазан, питающийся донными водо-
рослями, способствует очистке водоемов  
от зарастания и заболачивания.

3,5    
млрд рублей 

общая сумма 
инвестиций  

в строительство 
производ-
ственного 
комплекса



В ГОРОДАХ
 
#Богданович В рамках Дня народов  
Среднего Урала пройдет II окружной гастроно-
мический фестиваль «НаКартошку». 31 августа 
в Парке культуры и отдыха горожан и гостей 
Богдановича будут ждать богатые национальные 
подворья с их ароматными и безумно вкусными 
угощениями, игровые площадки для всей семьи, 
красочная ярмарка мастеров-ремесленников  
и фермерских продуктов, а для гурманов  
и ценителей сыров проведут мастер-класс по жар-
ке самого летнего и ароматного сыра халлуми.

#Талица Городской округ в этом году получил 
370 миллионов рублей на переселение  
жителей из аварийного жилищного фонда.  
На сегодняшний день освоено 175 миллионов 
рублей. Ключи от новых квартир по улице  
Богданова в поселке Троицком получили  
43 семьи. «Мы заключили три муниципальных 
контракта на приобретение ста жилых  
помещений путем инвестирования в строи-
тельство многоквартирных домов. Это позволит 
обеспечить жильем более 300 человек, прожи-
вающих в аварийном жилье», — отметил глава 
Талицкого ГО Михаил Михайлов.

#Сысерть Маршрут «Легенды Талькового 
кольца», созданный на территории природного 
парка «Бажовские места», попал в список 
номинантов национальной премии Russian 
Traveler Awards. Найти его можно в номинации 
«Экомаршрут», которая посвящена главным 
туристическим возможностям для жителей 
России. С «Легендами Талькового кольца» могут 
познакомиться и люди на инвалидных колясках,  
и пожилые путешественники, и родители с малышами. 

#Качканар В Валериановске открылся  
интерактивный музей, в котором представлена 
виртуальная экспозиция об истории поселка 
«Прииск прошу назвать Валериановский».  
В течение года планируется создать еще  
12 виртуальных экспозиций. Проект «Первый ин-
терактивный» реализован в рамках инициативно-
го бюджетирования, благодаря чему поселковая 
библиотека им. Селянина приобрела компьютер, 
цветное лазерное многофункциональное устрой-
ство и интерактивный стол.

#Красноуфимск В районе реализуется  
первый опыт установки автоматических уголь-
ных котельных. Они появятся в селе Рахмангуло-
во, в деревнях Средний Баяк и Усть-Баяк. Совре-
менное оборудование способно поддерживать 
теплоснабжение в условиях экстремально низких 
температур. Работает на угле в автоматическом 
режиме, подачу тепла подстраивает в зависимо-
сти от температуры окружающей среды, меньше 
расходует топлива.

#Бисерть Приведен в порядок воинский  
обелиск «Воинам 28 стрелковой дивизии  
В. Азина, павшим в бою за село Киргишаны  
11 июля 1919 года». Памятник, посвященный 
боям Гражданской войны на пятачке земли  
между Бисертью и Киргишанами, находится  
в лесу, но это не помешало школьникам, 
активистам «Движения Первых», и участникам 
Всероссийского проекта «Хранители истории» 
очистить прилегающую к памятнику территорию 
и обновить сам обелиск. 

#Лобва В центре культуры и спорта имени  
Бондаренко прошла масштабная межрегио-
нальная социокультурная акция — тифлотурне 
«Книга народов Севера на уральской земле».  
В ней приняли участие специалисты учреждений 
культуры Новолялинского городского округа, 
члены Серовской организации ВОС, представи-
тели Общины коренных малочисленных народов 
Севера «Юрта Лопаевых». Во время мероприятия 
прошла презентация книги рельефно-точечного 
шрифта «Сказки народов Севера», музейной 
экспозиции «Лялинские манси» и настольной 
краеведческой игры «Пора маньши».
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«Я вырос в коридорах больницы»

Ирина Ульянова
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Все больше медработников — выпускников 
Красноуфимского медучилища — 
становятся сотрудниками фельдшерско-
акушерских пунктов в деревнях  
и поселках района. 

Молодые специалисты будут рабо-
тать в селе Ключики, поселке Сара-
на, деревнях Озерки и Тавра. В При-
данниковской ОВП за здоровьем на-

селения теперь будут следить врач и два 
фельдшера. Проходит собеседование ме-
дик, который планирует лечить жителей 
Большого Турыша. 

В ФАПе поселка Саргая начал работать 
уроженец села Криулино Андрей Поезжаев. 
Молодой специалист уверен, что здесь он 
нужнее, чем в городе. А жители поселка уже 
успели оценить профессионализм нового 
фельдшера. В деревне Озерки второй ме-
сяц помогает пациентам потомственный 
медик Алексей Колмаков. «О выборе про-
фессии даже не думал. Вариантов не было: 
бабушка работала фельдшером скорой  
помощи в Красноуфимске, мама, сестра  
и муж сестры — тоже в этой профессии. 
Папа — водитель автомобиля скорой помо-
щи. Я вырос в коридорах больницы. После 
окончания училища все думали, что я тоже 
пойду по стопам бабушки. Но я выбрал де-
ревню Озерки и не жалею. К тому же в сле-
дующем году здесь обещают построить мо-
дульный ФАП, значит, работать будет еще 
комфортнее», — рассказал Алексей.

Все молодые специалисты находятся 
под патронажем заместителя главврача 
Красноуфимской районной больницы На-
дежды Кисляковой.

Система здравоохранения в Красно- 
уфимском районе активно модернизиру-
ется. В прошлом году начал работу мо-
дульный фельдшерско-акушерский пункт  
в деревне Новый Бугалыш. Такие же ФАПы 
открылись в деревнях Усть-Баяк и Татар-
ская Еманзельга. Завершен капремонт  
Натальинской больницы, Нижнеиргинской  
и Чатлыковской ОВП. Зимой 2024 года  
в селе Александровском открылась первая 
в районе модульная общая врачебная  
практика, а в деревне Приданниково завер-
шен капитальный ремонт самой крупной  
в Красноуфимском районе ОВП. Здание двух-
этажное, ремонт длился семь месяцев и обо-
шелся в восемь миллионов рублей. Фото: Елена Ельцова

Уральская школьница покоряет Северный полюс

Надежда Вершинина
ОБРА ЗОВАНИЕ

Дети из 28 регионов страны вошли  
в команду Пятой арктической 
экспедиции Росатома «Ледокол знаний». 

За десять дней ледокол со школьниками 
преодолеет маршрут Мурманск — Се-
верный полюс — Земля Франца- 
Иосифа — Мурманск. Свердловскую об-

ласть в масштабной акции представляет 
Эмилия Хусаинова из Красноуфимска — по-
бедительница проекта «Большая перемена». 

И в Свердловской области для педагогов раз-
работана масштабная программа поддерж-
ки. Недавно губернатор Евгений Куйвашев 
подписал распоряжение о премиях для на-
ставников, воспитавших призеров и победи-
телей Всероссийской олимпиады школьни-
ков. Награды получат  114 преподавателей. 

Педагоги могут стать и лауреатами пре-
мии губернатора среди работников систе-
мы образования. Для них организована 
специальная номинация «Олимпиадный 
успех». Ее победители получают по 270 ты-
сяч рублей, «серебряные» призеры — по 220 
тысяч рублей, а педагоги, занявшие третье 
место, — по 160 тысяч. 

Напомним, в финал Всероссийской 
олимпиады школьников в этом году вышли 
90 юных уральцев. Они доказали лидерство 
в «коронных» для региона предметах —  
информатике и физике, добились успехов  
в математике, русском, испанском, англий-
ском и немецком языках, литературе, исто-
рии, биологии, обществознании. Фото: све.рф
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«Олимпиадный 
успех» 

32    
млн рублей 

в 2023 году  
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на модернизацию 
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здравоохранения 
в Красно-

уфимском районе

узнать об особенностях его эксплуатации  
в суровых условиях, а также соприкоснуться 
с героическими историями, связанными  
с освоением севера», — рассказала Эмилия.

«Я всегда интересовалась 
историей мореплавания 
и ледоколов. Надеюсь, 
своими глазами увидеть, 
как устроен ледокол, 

Ребята увидят уникальную природу, из-
учат ее флору и фауну, погрузятся в культу-
ру коренных народов севера. Во время рей-
са в рамках образовательной программы 
«Самый северный лекторий» они познако-
мятся с достижениями и передовыми тех-
нологиями атомной промышленности, по-
общаются с учеными и исследователями.

Но не стоит забывать, что за достижени-
ями школьников всегда стоят учителя.  
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КРУПНЫЙ ПЛАН

В Екатеринбурге установят памятник выдающемуся уральскому юристу Вениамину Яковлеву. Его разместят возле главного корпуса Уральского государственного юридического  
университета, который носит имя прославленного правоведа. На создание скульптуры из резервного фонда правительства Свердловской области выделили более четырех миллионов рублей.  
Композиция выполнена в полный рост — с присущим Вениамину Федоровичу жестом, который он использовал, читая лекции студентам. 
Вениамин Яковлев — первый председатель Высшего арбитражного суда. Его по праву считают создателем современной системы арбитражных судов, сыгравших важную роль  
в формировании правовой системы новой России.
О том, как создавалось экономическое правосудие, рассказывает виртуальная музейная экспозиция Свердловского арбитражного суда, посвященная жизни, научной и государственной 
деятельности Вениамина Яковлева:
— Как вспоминал Вениамин Федорович, в конце восьмидесятых годов прошлого стала очевидной необходимость проведения серьезной экономической реформы. Плановая экономика 
оказалась не готова к научно-техническим новшествам. Как только появилась частная собственность — первые кооперативы и индивидуальные предприниматели, стало очевидным,  
что советское законодательство и законодательство, регулирующее рыночную экономику, — это совершенно разные регуляторы. 
Нужно было создавать, по существу, новую правовую систему, которая включала бы в себя и иную систему правоприменения. Стало очевидно, что необходим орган, который должен 
рассматривать коммерческие споры. Было решено прекратить существование государственного арбитража, и на его кадровой и материальной базе создать экономическое правосудие.  
Эти задачи и пришлось решать Вениамину Яковлеву. Фото: Елена Ельцова
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В Екатеринбурге дизайнеры создали семь садов для «Атмофе-
ста». На Международном фестивале ландшафтного искусства люби-
тели природы могут увидеть перуанскую «Динамику» и казанский 
«Туган Як». 

Главная тема «Атмофеста» обозначена как «Семь поколений»  
и посвящена Году семьи. Впервые фестиваль проходит на набереж-
ной Городского пруда. На берегу реки Ольховка за Макаровским 
мостом дизайнеры создали сады, которые не будут разбирать после 
окончания мероприятия, как это было в прошлые годы. Организато-
ры рассчитывают, что прибрежная территория за несколько лет пре-
образится, будет восстановлена лодочная станция, появится Центр 
зеленых технологий, кафе и велодорожки. А к садам, посаженным  
в 2024 году, ежегодно будут добавляться новые ландшафтные проекты.

Цветущая набережная объединила работы дизайнеров из раз-
ных стран. Патрисия Гарсиа Алайо, родившаяся в Перу, создала 

сады Calabaza и «Динамика». Первый отсылает нас в детство  
автора: Calabaza — это популярная игра, которую любят дети  
Испании и Латинской Америки. Основа второго сада —  
философия движения и перемен, которые бывают в жизни каж-
дого. «Туган Як», который подарили Екатеринбургу мастера  
из Казани, познакомит со столицей  Татарстана, ее особенностями 
и достопримечательностями. Ландшафтные дизайнеры из Баку 
представили «сад четырех сторон» с растениями, растущими  
на песке острова Апшерон: инжир, оливковые деревья, гранаты, 
индийская сирень и гибискус. Фишкой сада, созданного архитек-
торами из Белгорода, стали конструкции из бетона, напечатан-
ные на 3D-принтере, с помощью которых специалисты создали 
цветущий лабиринт. 

Всего на набережной высадили 183 дерева и более двух тысяч  
кустарников. Фото: Елена Ельцова
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